

VOLUMEN 52

PREFACIO

Una *huehuetiliztli*, “atadura de años”, se logra felizmente con este volumen de *Estudios de Cultura Náhuatl*. Por cerca de un año, dado ya los no pocos que llevo a costas, quedó en otras manos la dirección editorial de esta publicación. Mi sucesor tuvo aquí fugaz presencia, por lo que ahora vuelvo a asumir esta tarea por un cierto tiempo.

Buen número de colaboraciones se han recibido, una vez más, para ser incluidas en este volumen 52 y en los que estamos preparando ya, el 53 y los que seguirán a él.

En este volumen, como es ya tradición en esta revista, se publican estudios de tema histórico, arqueológico y, en general, antropológico, así como lingüístico y de otros aspectos tocantes a la cultura antigua y también a la contemporánea de los pueblos nahuas. Creo que ahora podemos tener ya una incipiente confianza en lo que se está logrando en torno a la lengua náhuatl. Puedo dar una noticia alagüeña: en fecha próxima se inaugurará la Casa de Escritores en Lenguas Mesoamericanas. Durante más de tres años, esta asociación de escritores estuvo privada de una sede por causas ajenas a ella. Ahora, casi seguramente, quedará instalada en una sede mucho más adecuada. Y quiero dejar constancia de que en buena parte debemos esto al

doctor José Ramón Cossío, miembro de El Colegio Nacional, quien no sólo ha puesto interés en ello, sino que ha llevado a buen puerto este asunto. El funcionamiento de esta casa, junto con el de otras instituciones, como el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas, INALI, dirigido por el maestro etnolingüista de estirpe mazateca, Juan Gregorio Regino, me consta que trabajan con entusiasmo y con empeño. Son dos de los pilares sobre los que se establece muy fortalecida la actividad de quienes luchamos por mantener vivas al náhuatl y a las otras lenguas nativas habladas en México. Así, con buenos augurios, y con la valiosa colaboración de los doctores Patrick Johansson K. y Élodie Dupey García, que actuarán como coeditores, retomo ahora la dirección editorial de *Estudios de Cultura Náhuatl*.

Miguel León-Portilla